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FICHE DE POSTE  

 
 

                              

COMPOSANTE :  UFR de psychologie                           DEPARTEMENT :  PSYCHOLOGIE  
 
- Nature de l’emploi : ATER     - Numéro d’emploi : U1600ATER0835 
- Discipline second degré ou section CNU : section 16 
- Quotité : 100%      - Période de recrutement : 01/09/2026 au 31/08/2027  
- Laboratoire : LPPC 
 
 
 

Profil du poste : ATER en psychologie clinique et psychopathologie 

 

Mots-clés : psychopathologie, psychologie clinique, psychothérapie, approche intégrative, approche processuelle ; psychologie 
clinique de la santé 
 

1) enseignement : Le/la candidat(e) recruté(e) assurera son service en Licence et Master, filière présentielle, 

couvrant les enseignements de la spécialité de Psychologie, en particulier de psychologie clinique. Cela concerne 

la préparation des cours, l’enseignement, la surveillance des examens et la correction des copies des 

enseignements qui lui seront confiés.  

 

Il/elle pourra intervenir dans des enseignements de méthodes qualitatives et quantitatives de la recherche en 

psychologie, de séminaires de mémoires, d’évaluation des psychothérapies et des processus de changement, de 

cliniques spécialisées (troubles addictifs -en particulier d’introduction à l’entretien motivationnel-, troubles 

neurodéveloppementaux, clinique de la santé, ou encore approche transdiagnostique des troubles émotionnels). 

Le parcours clinique en master intègre des enseignements approfondis de pratique en thérapie-cognitivo-

comportementale, approche humaniste et approche psychodynamique, une expertise clinique avancée dans l’une 

de ces trois approches constituerait un atout.   

 

2) Recherche : Le/la candidat(e) s’inscrira dans les thématiques de recherche du Laboratoire :  Psychopathologie 

et Processus de changement (LPPC). Une approche théorique éclectique intégrative (référentiel intégratif, 

humaniste-existentiel, phénoménologique, systémique, psychodynamique, TCC, clinique fondée sur les 

valeurs…) ainsi que le recours à la méthodologie qualitative et/ou mixte seront valorisés. Un intérêt pour le 

psychotraumatisme et le rétablissement serait un atout.  

 
 
 
 

Descriptif du profil en anglais :  

Teaching: The appointed candidate will teach in the undergraduate (Licence) and Master’s programs, in the in-

person track, within the Psychology curriculum—particularly clinical psychology. Duties include course 

preparation, teaching, exam invigilation, and grading for the courses assigned to the ATER appointee. 

They may also contribute to courses in qualitative and quantitative methods in psychological research, 

thesis/dissertation seminars, the evaluation of psychotherapies and change processes, specialized clinical topics 

(addictive disorders—especially an introduction to motivational interviewing—neurodevelopmental disorders, 

or health psychology), and a transdiagnostic approach to emotional disorders. The Master’s clinical track includes 

advanced training in clinical practice in cognitive-behavioral therapy, humanistic, and psychodynamic 

approaches; advanced clinical expertise in any one of these three will be an asset. 
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Research: The candidate will align with the research themes of the laboratory Psychopathology and Processes 

of Change (LPPC). An eclectic, integrative theoretical orientation (integrative framework; humanistic-

existential, phenomenological, systemic, psychodynamic, CBT; values-based clinical practice), as well as the 

use of qualitative and/or mixed methods, will be valued. An interest in psychotrauma and recovery would be an 

asset. 

 
Key words : psychopathology, clinical psychology, psychotherapy, integrative approach, processual approach, clinical 
health psychology 

 

Personne(s) à contacter :  Responsables du parcours clinique : Thomas Villemonteix (thomas.villemonteix@univ-paris8.fr) et 
Geoffrey Gauvin (geoffrey.gauvin@univ-paris8.fr)  
Directrice du laboratoire : Nathalie Duriez ( nathalie.duriez@iedparis8.net ) 
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